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FECHA: Junio 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Acabó prensado en su auto” 

 “Va el PRD por hacer alianzas de Facto” 

 “Aceptan PRI y PT debate por TV y sin guerra sucia” 

 “Comerciantes del mercado Morelos dan su apoyo a Carlos Nicolás Martin” 

 
“Impulsa gobierno vivienda popular”  

 
”Menores hidalguense víctimas de violencia” 

 
“No circula” 

 “Madero visita Hidalgo en apoyo a sus candidatos” 

 “Mejorará la vivienda de los Hidalguenses” 

 
“Arrancan estados ofensiva a crimen” 

 
“Ligan homicidios y armas de Hank” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

 Síntesis-Apuntalan dirigencias a la alianza: Los lideras nacionales de los Partidos Acción Nacional (PAN) y de la 

Revolución Democrática (PRD), Gustavo Madero y Jesús Zambrano, reforzarán la unidad de la alianza “Hidalgo nos Une” 

en el estado y en conferencia de prensa por separado dieron sus puntos de vista sobre el proceso. Mientras que la 
dirigencia del Sol Azteca se pronunció por concretar alianza de facto entre ambos partidos en lugares donde no se logró 

de manera oficial, el representante del albiazul consideró que los comicios locales serán un buen augurio rumbo a los 
presidenciales del 2012. (Jorge Vargas, pág. Principal)  

Síntesis-No hay acuerdo para obtener el triunfo: Gálvez: No existe acuerdo para obtener el triunfo en Pachuca a 

favor de Gloria Romero con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, afirmó la ex candidata a la gubernatura por la coalición 
Hidalgo nos Une, Xóchitl Gálvez Ruiz, durante la visita a Pachuca del dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz. 

Gálvez Ruiz aprovechó la rueda de prensa que ofreció el dirigente del partido para refrendar su apoyo a los candidatos a 
los ayuntamientos hidalguenses, para desmentir lo que dijo ser, "un rumor que anda armando escándalo por todos 

lados". Resaltó que la aceptación de la gente a la candidatura de Gloria Romero, que la posiciona a la cabeza en las 

encuestas, se debe a la trayectoria de la aspirante y al trabajo que se ha realizado, no a ningún acuerdo premeditado 
como se dice. "Ese rumor anda circulando para evitar el voto, para que la gente se desanime al creer que ya todo está 

preparado y no salgan votar, no hay pacto político de ningún tipo, nosotros actuamos de acuerdo a la ley". Señaló que 
funcionarios del gobierno estatal realizan proselitismo a favor de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), como es el caso, dijo del secretario de desarrollo social, Víctor Velazco Orozco, quien se encuentra de planta en 
Huejutla, haciendo promoción. Por su parte, Gustavo Madero respondió a los constantes cuestionamientos sobre el 

actuar de delegados federales, a quienes el presidente del tricolor, Omar Fayad, acusa de realizar también actos 

propagandistas, que se trata únicamente de una estrategia que busca desprestigiarlos. Indicó que las elecciones en 
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Hidalgo, principalmente las de Pachuca y Mineral de la Reforma, son trascendentes para el PAN nacional, por lo que los 

triunfos en ambos municipios serán un buen augurio rumbo a los comicios presidenciales del 2012. (Jorge Vargas, 

pàg.3) 

Síntesis-Busca Zambrano alianza de facto para el 3 de julio: Las dirigencias nacionales del PRD y PAN, buscarán 

concretar alianzas de facto mediante la declinación del candidato de alguno de los dos partidos, en aquellos municipios 

donde no se afianzo la alianza, informó el presidente del Sol Azteca, Jesús Zambrano. En la conferencia de prensa que 
brindó durante su visita a Pachuca para refrendar su apoyo a los candidatos de Pachuca, Gloria Romero, y de Mineral de 

la Reforma, Luis Baños, Zambrano reveló que en las próximas 3 semanas se buscarán dichos acuerdos. “Tenemos ese 
tiempo para ir evaluando la candidaturas donde no pudimos concretar alianzas, para ver declinaciones de uno u otro lado 

para fortalecer la posibilidad de obtener más votos”. Algunos de los posibles municipios donde se buscarán las coaliciones 
de facto, fueron visitadas también por el líder perredista, como San Salvador, Santiago de Anaya, Ixmiquilpan y 

Chilcuautla; hoy concretará gira de trabajo en otras regiones. Acompañado por el dirigente estatal del Partido de la 

Revolución Democrática, Pedro Porras Pérez, Jesús Zambrano manifestó su confianza de obtener el triunfo en los 
municipios con mayor número de votantes como lo es justamente Pachuca y Mineral de la Reforma. ( Jorge Vargas, 

pàg.3)  

El Independiente-Lamenta Madero que Peña Nieto “le saque” a debatir con Cordero: El dirigente del Partido 
Acción Nacional (PAN) Gustavo Madero lamentó que el gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto no acepte el 

debate propuesto por el secretario de Hacienda Ernesto Cordero y al que se sumó el jefe de gobierno del Distrito Federal 
(DF) Marcelo Ebrard. Durante su visita a Hidalgo, en apoyo de sus candidatos el dirigente nacional panista señaló que el 

PRI sólo pone pretextos para que sus aspirantes no se vean expuestos a críticas derivadas de estos ejercicios, como 
sucede en Pachuca. En este tenor, Peña Nieto debe explicar muchos de los cuestionamientos contra su gobierno que 

normalmente no "rebasan esa muralla de mercadotecnia que impide a los ciudadanos conocer lo que pasa en el Estado 

de México". Dicha entidad, agregó, ostenta el primer lugar en feminicidios, desaparición de niños y automóviles, por lo 
que el debate se convierte en un instrumento para romper la cortina de humo que envuelve la administración del político. 

El reciente encuentro de los tres candidatos a la gubernatura es el primer debate en la historia del estado mexiquense en 
los 82 años de gobierno del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo el dirigente nacional. Tal situación; agregó, 

retrata el poco interés del PRI de incentivar la participación ciudadana en campañas electorales. Acusó a los priistas de 

no asumir costos políticos al evitar la aprobación de reformas indispensables para el país en el Congreso federal. Además, 
las detenciones de Jorge Hank Rhon y Pablo Salazar Mendiguchía, ex presidente municipal de Tijuana y ex gobernador de 

Chiapas, respectivamente, no deben ser analizadas "con una visión electoral". No es posible que "cuando haya campañas 
electorales se deje de aplicar la ley", dijo. Gloria aventaja a Eleazar. La candidata de la alianza "Hidalgo nos une" Gloria 

Romero aseguró que supera al aspirante priista Eleazar García en las preferencias electorales. Al respecto, Xóchitl Gálvez 
aseguró que no pactó con el gobernador de Hidalgo Francisco Olvera para que Pachuca quedara en manos de la alianza 

opositora, por lo que la ventaja en la preferencia ciudadana es producto del trabajo de la candidata. El rumor del pacto 

"tiene el objetivo de que la gente no salga a votar el próximo 3 julio", dijo. (Víctor Varela, pàg.6)  

El Independiente-Fayad y su candidato tienen miedo a confrontación de ideas: Omar Fayad Meneses tiene 

miedo al debate por lo que pone trabas para que Eleazar García discuta sus propuestas con Gloria Romero en vísperas de 

las elecciones de presidentes municipales, dijo el dirigente nacional del PRD Jesús Zambrano. Previo a la jornada 
electoral, anunció, hay posibilidades de concretar alianzas de facto entre panistas y perredistas en municipios donde van 

por separado. Durante su visita en Pachuca, el dirigente del sol azteca se pronunció por concretar el deba-te entre 
aspirantes en la capital. Tal postura fue compartida por su homólogo del PAN. Gustavo Madero, quien también ofreció 

rueda de prensa una hora después que el perredista. Antes de emprender gira de trabajo por el Valle del Mezquita], 

Jesús Zambrano señaló que el priista no tiene disposición para avanzar en una cultura democrática". El anterior miércoles 
"tuvimos un debate que se transmitió en señal abierta entre los aspirantes a la gubernatura del Estado de México, así 

debería ser aquí, por lo menos Fayad y su candidato tienen miedo a confrontación de ideas: Zambrano en Pachuca para 
ver qué tantas tablas trae el candidato del PRI y que se mida con Gloria". Y agregó antes de finalizar el encuentro con 

medios de comunicación locales: "A todo le tiene miedo (Omar Fayad)... menos a alguna cosa, pero bueno". Alianzas de 
facto PAN y PRD El número de municipios donde se pactó la coalición "Hidalgo nos une" podría aumentar, ya que 

dirigentes estatales y nacionales de PAN y PRD, así como Xóchitl Gálvez, buscan concretar alianzas de facto. A tres 

semanas de las votaciones, dijo, tales negociaciones se llevan a cabo con responsabilidad para lograr declinaciones de 
candidatos de "uno u otro lado", con la finalidad de lograr triunfos en las urnas. No especificó cuáles son los municipios 

donde se llevaría a cabo el pacto y evitó declarar si lxmiquilpan está contemplado en dicho acuerdo. Reconoció que hay 
localidades donde el PAN aventaja las preferencias electorales. Caza de mapaches.  Agregó que militantes de la alianza 
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cuidarán campañas en todos los municipios y funcionario público "que agarren haciendo proselitismo" será detenido para 

presentarlo ante autoridades. En cuanto Natividad Castrejón, dijo tener confianza en que se una a la coalición. Envían 
expedientes a PGR. El PRD envió a la Procuraduría General de la República (PGR) expedientes de todos sus candidatos a 
las presidencias municipales de Hidalgo para descartar nexos con el crimen organizado, señaló el dirigente. Hasta el 

momento, la dependencia no ha hecho señalamientos al respecto. Tal revisión también contempla a aspirantes 
perredistas del Estado de México, Coahuila, Nayarit y Michoacán, donde hay procesos electorales. Por otra parte, 

Zambrano dijo que si se continúa a fondo la investigación contra el ex alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, "van a 

encontrar seguramente muchas cosas más", Cuestionado sobre la detención del ex gobernador de Chiapas, Pablo Salamr, 
dijo que este asunto deberá resolverse en tribunales. (Víctor Varela, pàg,6)  

El Independiente-Se apunta Jorge Acosta para debatir con Gloria y Eleazar: El candidato de la coalición "Poder 
con rumbo" para la capital Jorge Acosta está listo para enfrentar el debate público electoral en cualquier momento, por lo 

cual formalizó ante los dos candidatos capitalinos su deseo de debatir mediante un escrito que hizo llegar este viernes a 

Gloria Romero y Eleazar García. "La gente de Pachuca se merece un debate y por eso estoy promoviendo y aceptando mi 
participación", dijo y aseguró que debido a que no le llegó de manera oficial ningún documento invitándolo a debatir, se 

tomó el tiempo para hacer una carta compromiso que dirigió a ambos candidatos. Jorge Acosta insistió en la creación de 
una escuela para emprendedores, para que el desempleado se vuelva funcional y productivo, ya que la creación de 

nuevos empresarios facilitará los medios para generar un negocio y que cada persona trabaje de acuerdo a su perfil y 

aspiraciones. La intención es para que el desempleado se vuelva funcional y productivo y con esto facilitar los medíos 
para generar un negocio y que cada persona trabaje de acuerdo a su perfil y aspiraciones. Agradeció la presencia de los 

medios y el respeto a su independencia ideológica al dirigente petista Arturo Aparicio. (Miguel Carrasco, pág., 6)  

El Independiente - Agrede candidato perredista a policías municipales en Yahualica: Policías municipales 

fueron agredidos por el candidato y al redero de 15 simpatizantes perredistas, reveló el comandante en turno Ramón 

Hernández Bautista, quien relató los hechos en el parte informativo documentado con el número 154/2011, hecho del 
concomimiento del alcalde César Herrera Lara y del consejo municipal electora. De acuerdo con la relatoría este viernes a 

las 5:15 horas elemento a su mando fueron agredidos física y verbalmente y fotografiados junto con la patrulla POR EL 
CANDIDATO PERREDISTA Perfecto Hernández Bautista, quien se hizo acompañar de 15 personas a la asamblea de 

Huitznopala, rumbo a Zoquitipan. Los elementos de la Dirección de Seguridad Pública, informó, únicamente cumplían con 

un recorrido en comunidades en diferentes horarios para resguardar la integridad física y los bienes de los habitantes de 
esta demarcación. Precisó que no pueden escoltar ni víveres ni políticos en los procesos electorales o en las elecciones de 

proselitismo sin distinción de colores o partido alguno, para evitar violentar la ley o el enojo de la población y que le 
proceso se realice en tranquilidad. La queja fue recibida ante el consejo municipal electoral y en la próxima sesión los 

consejeros representantes de los partidos políticos hablan de dar su posición ante las acusaciones de perredistas y su 
candidato.(Salomón Hernández León, Pág. 11) . 

Plaza Juárez-Sindicatos Manifiestan adhesión a Eleazar García: Por invitación de agrupaciones de diferentes 

organismos en Pachuca, el aspirante a la presidencia municipal de la capital hidalguense de la coalición Juntos por 
Hidalgo, Eleazar García Sánchez, dio a conocer ante trabajadores sindicalizados su plan de trabajo en materia industrial y 

productiva. En dicha reunión, a la cual también acudió el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Omar 

Fayad Meneses, diferentes líderes sindica-les manifestaron su adhesión y confianza al proyecto del priísta, pues creen en 
el conjunto de propuestas que presentó para la clase trabajadora. El abanderado explicó a los presentes la importancia 

de la inclusión de más propuestas que emanen de los ciudadanos, ya que dijo que para concretar logros positivos en un 
gobierno, todos los sectores deben participar. "Buscamos el mismo fin, que es mejorar la calidad de vida de los 

habitantes con base en un desarrollo sustentable", señaló. Recalcó que en su administración, la comunicación directa y 

estrecha con cada sector de la sociedad será una medida determinante para avanzar. Como ex dirigente empresarial el 
candidato expresó su satisfacción de recibir el apoyo de los sindicatos pachuqueños y trabajar hombro a hombro con 

ellos. "Este reto que asumimos, quiero que la gente me contrate por cuatro años, que me evalúe como trabajador, ya 
que estoy acostumbrado a eso", dijo a los representantes de los trabajadores organizados a quienes agradeció su 

invitación. Por su parte, el líder estatal del priísmo señaló que su partido se atrevió a dar un paso importante, ya que la 
valoración del perfil ciudadano de Eleazar García es una muestra más de estar atentos a las peticiones de la gente. 

Además de tener la sensibilidad para entenderlos, "Eleazar posee la capacidad de afrontar los problemas que conlleva la 

administración de una ciudad como Pachuca". Por la tarde, en reunión con los vecinos de las colonias Flores Magón, 
Javier Rojo Gómez y Maestranza, el abanderado de la coalición se comprometió con la gestión de un listado de peticiones 

prioritarias hecho por los habitantes de la zona. (Redacción página 05) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Plaza Juárez-PAN no se aventura a dar resultados de encuesta: La coalición Hidalgo Nos Une insiste en que va 

adelante en las encuestas; sin embargo, manifestó que no dará a conocer los números, debido a que no quiere 

aventurarse. Así lo dijo Gloria Romero, candidata de dicha coalición en Pachuca, durante una conferencia de prensa que 
ofreció el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero. "No vamos a entrar en estos momentos en los números, pero 

estamos ciertos que vamos adelante". El líder nacional del blanquiazul destacó la coalición que se concretó en 49 
municipios, "estamos seguros que vamos a cosechar muchas victorias, las condiciones están dadas". En cuanto al debate, 

manifestó que es una oportunidad que tienen los ciudadanos para conocer los planteamientos de los candidatos, de ahí 

que se pronuncie a favor; "el PRI recurre a evasivas para no acudir a estos debates". Sobre esto, Gloria Romero 
manifestó estar lista para debatir, "estamos puestos desde el primer día de campaña". Gustavo Madero negó que los 

delegados federales estén operando políticamente en el estado, y sobre la reunión que fue irrumpida por Omar Fayad, 
manifestó que era un encuentro institucional y que tienen derecho a dar conocer los resultados de las acciones 

realizadas. La ex candidata a la gubernatura por la misma coalición, Xóchitl Gálvez, señaló que no es cierto que haya 
pactado el triunfo de esta coalición en Pachuca; dijo que estos rumores pueden provocar que la gente no salga a votar. 

NO HAY RELACIÓN CON DETENCIONES. En relación a la detención de Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de 

Chiapas, y de Jorge Hank Rhon, ex alcalde de Tijuana, y un posible enrarecimiento de los procesos electorales que se 
viven en algunos estados del país, Gustavo Madero consideró que no hay relación alguna, que son temas distintos, "este 

tema tiene que ver con la aplicación eficaz del Estado de Derecho, no se puede dejar de aplicar la ley cuando hay 
elecciones, nosotros apoyamos a las instituciones". (Nadia Mejía, página 05) 

Plaza Juárez-Candidato del PT busca debate para la próxima semana: Jorge Israel Acosta Ruiz, candidato por 

Pachuca de la coalición Poder con Rumbo. Que conforman los partidos del Trabajo y Convergencia, anunció que este 
mismo fin de semana su coordinador de campaña buscará concretar una fecha para que se lleve a cabo el debate ente 

los tres candidatos que buscan llegar a la Casa Rule. Anunció que la instrucción para su coordinador de campaña. 
Armando Madariaga, era buscar ese ayer mismo a los jefes de campaña tanto de Eleazar García como de Gloria Romero, 

para establecer los requisitos mínimos para llevar a cabo el debate que la ciudadanía merece. En conferencia de prensa, 

dio a conocer que su propuesta es debatir en televisión local y abierta a todos los pachuqueños; planteó como fechas 
probables el jueves 16 de junio, si el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo cede su tiempo en el programa "Al 

Tiempo"; o el jueves 23 de junio en el mismo programa, de Radio y Televisión de Hidalgo, para tener de moderador a 
Javier Peralta. En cuanto a la estructura de este encuentro, reveló que su propuesta establece tres rondas, una 

exposición de 10 a 15 minutos por cada candidato, la segunda de 5 a 7 minutos y el cierre de 4 a 5 minutos. Sobre este 

posible encuentro, Acosta Ruiz aseveró: "ya estamos, los candidatos, ideo-lógicamente preparados para debatir y con 
seriedad", de ahí las instrucciones que se han dado a su coordinador de campaña. Agregó que su coordinador también 

lleva la encomienda de plantear a los demás candidatos la propuesta de "Pacto Pachuca", documento en que se inscriben 
propuestas en beneficio de la capital hidalguense y que. Deberá realizar quien resulte ganador el próximo 3 de julio; "el 

acercamiento es en dos sentidos: formalizar el debate y que durante éste se firme el Pacto Pachuca", dijo. Finalmente, 

durante esta conferencia en la que el candidato de Poder con Rumbo estuvo acompañado por el diputado local Ar-turo 
Aparicio Barrios, dio a conocer los avances de su campaña y aseguró que ésta no ha sido de relleno; contrario a lo que se 

ha declarado, aseveró, esta alianza lleva a cabo en Pachuca una campaña seria, que va logrando la aceptación de los 
ciudadanos. (Natalia López Pazarán página 04). 

Plaza Juárez-Comerciantes del mercado Morelos dan su apoyo a Carlos Nicolás Martin: Comerciantes Del 

mercado Morelos de Ixmiquilpan recibieron con agrado a Carlos Nicolás Martin, candidato de la coalición Juntos por 
Hidalgo a la presidencia municipal. Le externaron su apoyo y solicitaron que, una vez que llegue a la arcadia (“porque 

estamos seguros que llegara”) brinde más vigilancia al lugar, pues ha sido objeto de robos. (redacción, primera 
plana) 

Uno más uno-Sindicatos se adhieren al proyecto de Eleazar García: Por invitación de agrupaciones de diferentes 

organismos en Pachuca, el aspirante a la presidencia municipal de la capital hidalguense de la coalición Juntos por 

Hidalgo, Eleazar García Sánchez, dio a conocer ante trabajadores sindicalizados su plan de trabajo en materia industrial y 

productiva. En dicha reunión, a la cual también acudió el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Omar 

Fayad Meneses, diferentes líderes sindicales manifestaron su adhesión y confianza al proyecto del priista, pues creen en 

el conjunto de propuestas que presentó para la clase trabajadora. El abanderado explicó a los presentes la importancia 

de la inclusión de más propuestas que emanen de los ciudadanos, ya que dijo que para concretar logros positivos en un 
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gobierno, todos los sectores deben participar. “Buscamos el mismo fin, que es mejorar la calidad de vida de los 

habitantes con base en un desarrollo sustentable”, señaló. Recalcó que en su administración, la comunicación directa y 

estrecha con cada sector de la sociedad será una medida determinante para avanzar. Como ex dirigente empresarial, el 

candidato expresó su satisfacción de recibir el apoyo de los sindicatos pachuqueños y trabajar hombro a hombro con 

ellos. “Este reto que asumimos, quiero que la gente me contrate por cuatro años, que me evalúe como trabajador, ya 

que estoy acostumbrado a eso”, dijo a los representantes de los trabajadores organizados a quienes agradeció su 

invitación. Por su parte, el líder estatal del priismo señaló que su partido se atrevió a dar un paso importante, ya que la 

valoración del perfil ciudadano de Eleazar García es una muestra más de estar atentos a las peticiones de la gente. 

Además de tener la sensibilidad para entenderlos, “Eleazar posee la capacidad de afrontar los problemas que conlleva la 

administración de una ciudad como Pachuca”, subrayó. Por la tarde, en reunión con los vecinos de las colonias Flores 

Magón, Javier Rojo Gómez y Maestranza, el abanderado de la coalición se comprometió con la gestión de un listado de 

peticiones prioritarias hecha por los habitantes de la zona. (Redacción, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Reuniones de funcionarios federales son institucionales, justifica Madero…(Rosa 
Gabriela Porter, Página 4) 

Milenio-PRI acepta transmitir debate por televisión: El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Omar Fayad Meneses, aceptó la propuesta de que el debate entre los candidatos a la presidencia municipal de 

Pachuca se transmita a través de la televisión. El dirigente tricolor respondió a la proposición que realizara el líder estatal 
del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador; y el candidato de la alianza “Poder Con Rumbo” (PT-

Convergencia), Jorge Acosta; de que el encuentro entre los aspirantes a la alcaldía capitalina se transmita a través de la 
señal gubernamental de Radio y Televisión de Hidalgo, aunque enfatizó que no ha recibido ninguna propuesta formal. “Sí 

vamos al debate. No tengo ninguna petición formal, a mí ningún partido ni el Instituto Electoral ni nadie me ha pedido el 
debate formalmente, es un asunto mediático de Gloria y los panistas, es un asunto mediático, yo no tengo ninguna 

petición formal”, refirió. “Estamos esperando la petición formal para comenzar a ver quién lo va a hacer, quién lo va a 

mediar, los debates tienen reglas, no son a su antojo, esperaremos la propuesta formal”.  El líder priista aceptó que el 
debate no estaba en sus planes de campaña y aseguró que es una estrategia de la candidata de la coalición Hidalgo Nos 
Une (PAN-PRD), Gloria Romero León, para ganar adeptos, pues afirmó que va abajo en las preferencias electorales. “Al 
debate lo traen en la agenda porque Gloria va perdiendo, sus encuestas les indican que deben de ir al debate porque si 

no Gloria ya no sube, ellos creen que si van al debate van a poder remontar y les va dar puntos, pero van a ver que les 

va a resultar el tiro por la culata, ellos lo necesitan”, consideró. “Creemos que Eleazar García tendrá mucho más 
participación ciudadana por su propuesta, por el perfil de su propuesta, entonces sí les aceptamos el debate. El debate 

aquí y en China lo pide el que va perdiendo, me da a mí mucho gusto porque habla de su desesperación, porque ya 
midieron”, manifestó. “Le tomamos la palabra porque creemos que el debate le va a dar mucho más a nuestro candidato 

que lo que le puede dar a Gloria Romero, no creo que tenga nada para crecer, le tomamos la palabra, vamos al debate, 
pero esperamos que no lo comuniquen formalmente porque no hay petición aún”. “No han mandado un aviso, yo no 

recibo notificaciones por periódico, yo leo los periódicos por interés, porque me gusta enterarme de lo que pasa, pero los 

asuntos oficiales son en invitaciones formales, es como si invitaras a tu boda por teléfono, hasta para eso son nacos”, 
insistió el priista en tono de burla. “Los debates tienen reglas de participación habremos de revisarlas, pero tendría que 

ser muy rápido para el show mediático, a esta campaña le quedan 20 días, ojalá le apuren, rapidito, rapidito”. “Yo no he 
pedido que se haga en específico en ningún lado porque ni siquiera me han pedido un debate, no más son cacaraqueos 

en el los medios, estos sí son chachalacas, en los medios, pero en realidad yo no he recibido ninguna petición”. Sobre el 

medio masivo en el que se transmitiría el encuentro, Fayad Meneses expresó que le parece buena la propuesta de que 
sea en Radio y Televisión de Hidalgo, aunque dijo estar dispuesto a realizarlo en cualquier canal o frecuencia que 

propongan sus adversarios. La encuesta ••• El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, aseguró que, de 
acuerdo a lo dicho su dirigente nacional, Humberto Moreira, el candidato por la coalición “Juntos Por Hidalgo” (PRI-Panal-

PVEM) a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García, le lleva ventaja a la aspirante de la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD), 
Gloria Romero León, en las preferencias electorales. “El PRI estatal no ha hecho encuestas, mandamos a hacer una 

encuesta de la que nunca quisimos dar a conocer los resultados, ahí la tenemos, de Mitofsky, no es patito, sin embargo 

Moreira en su visita nos dijo que la encuesta que mandó a hacer el Comité Ejecutivo Nacional nos da 12 puntos de 
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ventaja”, expresó. Por su parte, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, advirtió en su cuenta de twitter que 

volverán a ganar Pachuca como lo hicieron en la pasada elección de gobernador. “@Jesus_ZambranoG: Ya ganamos 

Pachuca con @xochitlgalvez y volveremos a ganar con Gloria Romero. Te vigilaremos #Fayad, ahora no podrás hacer 
fraude”. (Gustavo Godínez, pág. 06) 

Milenio-Acosta plantea la firma de convenio entre candidatos: El candidato de los partidos del Trabajo y 

Convergencia a la presidencia municipal de Pachuca, Jorge Acosta aceptó la propuesta de que el debate entre los 
aspirantes a la capital hidalguense se lleve a cabo la siguiente semana en vivo por Radio y Televisión hidalguense. A 

propuesta del Partido Acción Nacional (PAN) para la realización de un encuentro de ideas entre los tres candidatos, el 
aspirante por la coalición “Poder con Rumbo” (PT-Convergencia) también puso sus reglas, una de ellas es que el 

moderador sea Javier Peralta y que haya tres bloques de preguntas y respuestas. “Propongo que el jueves 16 se haga el 
debate y si no que fuera el día 23. Hay dos alternativas al respecto, una que planteó el PAN en términos de que fuera el 

próximo lunes y por televisión y medios abiertos, adelante y si no que se tome la propuesta de los jueves”, dijo Acosta.  

“Estamos listos para el debate, hay quienes nos hemos preparado toda la vida para esto y vamos a hacerlo con respeto y 
para ello tenemos la encomienda de establecer contacto personal para informarles las propuestas”, agregó quien se dice 

candidato ciudadano. En conferencia de prensa en Pachuca, Acosta propuso también a Gloria Romero León, de la 
coalición “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD), y Eleazar García Sánchez, de la alianza “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde) 

que en el debate se firme el Pacto Pachuca, el cual tendrá como primicia unir los esfuerzos de los tres candidatos luego 

del 3 de julio, sin importar quien sea el triunfador de los comicios en Pachuca. “Tenemos que recordad que estamos 
hablando de una contienda electoral, no de una contienda personal, así que debemos respetarnos como candidatos”, 

expresó el candidato. Dijo que la primera regla que está proponiendo para el debate es que se realice lo antes posible, la 
segunda es que sea con un alcance estatal en medios electrónicos y escritos, la tercera es que el moderador sea Javier 

Peralta. Mientras que la mecánica del debate, Acosta sugirió una primera exposición de 10 a 15 minutos de cada uno de 
los contendientes; que hubiera una segunda ronda con cinco o siete minutos y se finalizaría con hasta cinco minutos de 

cierre de la exposición de cada campaña política. “Creo que no habrá mayor inconveniente, porque también el siguiente 

16 de junio tendremos el foro de propuestas que lo organiza el Tec de Monterrey, donde se presentarán las propuestas a 
los alumnos de la institución particular”, expresó. El aspirante a la presidencia municipal de Pachuca, aseguró que la 

ciudadanía hidalguense se merece un debate de ideas, en el que se presenten las principales propuestas. Por su parte, 
Arturo Aparicio Barrios, representante del Partido del Trabajo a nivel nacional, adelantó “Realmente nos interesa ganar, 

no como partido, sino como sociedad”. (Misael Zavala, pág. 07) 

Milenio-Hidalgo Nos Une, más sólido que nunca, asegura Gloria Romero: Tras la visita de los dirigentes 
nacionales del Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la candidata de la coalición 

Hidalgo Nos Une en Pachuca, Gloria Romero León aseguró que la alianza opositora en la entidad está más sólida que 
nunca. “La visita de los dirigentes nacionales del PAN y el PRD no es más que la muestra de que la coalición Hidalgo nos 
une está más sólida que nunca, que estamos haciendo un trabajo de manera institucional, entendiendo que vamos en un 

proyecto de la mano y eso es muestra clara del trabajo que hemos venido haciendo con una coalición ganadora”. 
Respecto al debate con el candidato del PRI, Eleazar García, Romero León dijo que los candidatos a ocupar puestos 

públicos siempre deben estar abiertos a debatir, para responder a los cuestionamientos de la ciudadanía y afirmó estar  
dispuesta a debatir los temas que más le preocupan a los capitalinos. “Nosotros hemos dicho que debemos de responder 

a la ciudadanía, para que conozcan las diferentes propuestas”. (Jonathan Collazo, pág. 07) 

Milenio-Con pies y cabeza:  

Propone Selene Ávila 

Un equipo sensible 

“Hoy en día las mujeres juegan un papel fundamental en el trabajo a favor de nuestro municipio, su labor es importante 
e incansable y a ustedes debemos reconocerles su esfuerzo”, refirió la candidata por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) Selene Peña Ávila en su recorrido por la comunidad de casas coloradas. La aspirante priista adelantó 

que quienes vayan a formar parte de su equipo de trabajo si llega a la presidencia, tendrá que ser gente con visión y 
sensibilidad para atender a los ciudadanos “quienes estén en mi administración les voy a pedir mucho que tengan la 

sensibilidad” 

Ofrece Fernando Miranda 

Vocación de servicio 
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Fernando Miranda Torres, candidato de la coalición “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde) a la alcaldía de Tepeji del Río, 

expresó que un presidente municipal debe de ser una persona sensible a las necesidades de los ciudadanos, con una 

verdadera vocación de servicio. Juan José Ramírez. Promete más obras Juan José Benito Ramírez Lozano, candidato del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de Tlanalapa, propuso crear infraestructura que 

beneficie en gran parte a la comunidad y que den impulso al municipio. El aspirante visitó ayer la colonia San Isidro de 
Tlanalapa donde el abstencionismo se ha visto en aumento en las últimas elecciones. “Dicha colonia se ha caracterizado 

siempre por el abstencionismo, pero alguna vez fui vecino y amigo de San Isidro y hoy soy candidato que abandera el 

PRD”, dijo, dijo el perredista, durante su recorrido diario por el municipio. 

Filiberto Hernández 

Va por cohesión social 

Fortalecer el tejido comunitario, impulsar la cohesión social y consolidar el sentido de pertenencia al municipio son 

factores básicos para promover una nueva etapa de desarrollo para Mineral de la Reforma, aseguró Filiberto Hernández 
Monzalvo, candidato a la alcaldía. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-PRD pide investigar a sus 81 candidatos: Los expedientes de los 81 candidatos del PRD a presidentes 

municipales de Hidalgo fueron enviados a la Secretaría de Gobernación (Segob) para que sean investigados para evitar 
actos ilícitos, informó Jesús Zambrano Grijalva, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Los 

nombres y datos de los aspirantes a un cargo público en la entidad, fueron entregados a la Segob y posteriormente a la 

Procuraduría General de la República (PGR), para que se conozca su estado judicial, y evitar que luego sean culpados por 
delincuencia, peculado o asociación delictuosa, como se ha hecho con los priistas Jorge Hank Rhon, ex edil de Tijuana y 

Pablo Salazar Mendiguchia, ex gobernador de Chiapas. “Enviamos todos los expedientes de todos los candidatos. En 
Hidalgo donde postulamos a candidatos en 81 municipios enviamos el listado, de todos los municipios de Coahuila, los 

candidatos de Nayarit, de nuestro candidato al Estado de México, de los seis aspirantes a candidatos a la gubernatura del 
estado de Michoacán, todo eso se lo entregamos a gobernación”, señaló. De visita en Hidalgo, el líder nacional del sol 

azteca, reiteró que no se contempla un escenario de coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) de cara a las 

elecciones presidenciales de 2012. “No estoy viendo una alianza con el PAN, estoy convencido de que no será posible”.  
(Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Profesores piden que los dejen hacer proselitismo: Alrededor de 50 maestros adscritos a la Sección 15 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) obtuvieron un permiso especial para abandonar sus 
salones de clase o tareas sindicales para ir a hacer proselitismo en estas campañas rumbo a las elecciones municipales 

del 3 de julio. La secretaria general de la sección, Mirna García López, refirió que a la organización han llagado varias 
solicitudes de permiso para que los profesores puedan dejar sus responsabilidades con la intención de ir hacer diversas 

labores de campaña, que van desde ser los candidatos, hasta parte del personal de apoyo y promoción. Refirió que estos 
maestros son afiliados al partido Nueva Alianza y que el permiso fue gestionado por un mes a partir del primero de junio. 

De igual forma, la líder magisterial afirmó que los diputados locales de Nueva Alianza también solicitaron permiso apara 

poder dedicarse a sus labores legislativas.  En otro tema, García López aseguró que no buscará reelegirse al frente del 
SNTE en Hidalgo y que dará paso a un nuevo líder. “No hay reelección, me gusta decir que no lo permiten los estatutos. 

Es algo que no se ha dado, yo espero que esta no tenga que ser la primera vez, yo tardezco a quienes nos reconocen el 
trabajo, nos llena de satisfacción, pero una cosa es el trabajo y otra que queramos quedarnos aquí, son sanos los 

cambios, habré de entregar cuentas cuando el Comité Nacional nos lo requiera”, expresó.  (Gustavo Godínez, pág. 

10) 

Milenio-Eleazar García expone sus propuestas a sindicatos: Diferentes grupos sindicales de la capital del estado 

dieron su respaldo al proyecto político encabezado por el candidato de la coalición “Juntos por Hidalgo”, Eleazar García 

Sánchez, durante una reunión, en donde el aspirante se dio a conocer su plan de trabajo en los rubros de industria y 
productividad. El abanderado explicó a los presentes la importancia de la inclusión de más propuestas que emanen de los 

ciudadanos, ya que dijo que para concretar logros positivos en un gobierno, todos los sectores deben participar. 
“Buscamos el mismo fin, que es mejorar la calidad de vida de los habitantes con base en un desarrollo sustentable”, 

señaló. Recalcó que en su administración, la comunicación directa y estrecha con cada sector de la sociedad será una 
medida determinante para avanzar. Como ex dirigente empresarial, el candidato expresó su satisfacción de recibir el 

apoyo de los sindicatos pachuqueños y trabajar hombro a hombro con ellos. “Este reto que asumimos, quiero que la 

gente me contrate por cuatro años, que me evalúe como trabajador, ya que estoy acostumbrado a eso”, dijo a los 
representantes de los trabajadores organizados a quienes agradeció su invitación.  Por su parte, el líder del Comité 

Ejecutivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses señaló que su partido se atrevió a 
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dar un paso importante, ya que la valoración del “perfil ciudadano” de Eleazar García es “una muestra más de estar 

atentos a las peticiones de la gente”.  Además de tener la sensibilidad para entenderlos, “Eleazar posee la capacidad de 

afrontar los problemas que conlleva la administración de una ciudad como Pachuca”. Por la tarde, en reunión con los 
vecinos de las colonias Flores Magón, Javier Rojo Gómez y Maestranza, el abanderado de la coalición se comprometió con 

la gestión de un listado de peticiones prioritarias hecha por los habitantes de la zona. Eleazar García Sánchez se 
comprometió a otorgar créditos económicos y capacitación a las microempresas, con la finalidad de hacer crecer los 

pequeños comercios. “Traemos un programa de apoyos y créditos que lo vamos a impulsar y también he insistido que 

hay que apostarle a la capacitación para los microempresarios, sobre cómo llevar sus finanzas. Capacitación que 
permitirá que se administre adecuadamente el negocio y que esto les permita crecer, entonces le apostaremos mucho a 

las microempresas, negocios y comercios”, señaló. El aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido 
Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que de ganar la elección cuidarán que la 

instalación de grandes empresas generen empleos. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-Gloria plantea más seguridad: La candidata de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) a la presidencia 
municipal de Pachuca, Gloria Romero León planteó sus principales propuestas en torno a la seguridad en la capital del 

estado, que se coloca como una de las cuatro localidades más inseguras de Hidalgo. En recorrido de campaña con 
vecinos del fraccionamiento Villas de Pachuca, dio propuestas en torno a seguridad pública, derivado de la preocupación 

general por el clima de inseguridad que se padece en la capital. “Queremos volver a tener la Pachuca tranquila que 

teníamos”, expresó la candidata de la alianza opositora al Partido Revolucionario Institucional. A más de una semana de 
campaña proselitista, Romero León constató la preocupación creciente entre los vecinos por la criminalidad que se vive 

en Pachuca, siendo ésta una de las cuatro más inseguras de Hidalgo. Dijo que combatirá los problemas más sentidos de 
la población, como lo son el asalto y robo, “y la sensación que Pachuca ya no es la ciudad tranquila a la que estábamos 

acostumbrados”. La candidata del PAN y PRD dijo que a pesar que la seguridad pública de Pachuca ya no depende del 
Ayuntamiento, debido a la conformación del Mando único policial dependiente de la Secretaría de Seguridad Pública del 

Estado, su administración se encargará de implementar programas de protección ciudadana mediante estrategias como 

“Vecino vigilante”, además de incentivar la cultura de denuncia entre la población. “Pero aún más importante es que 
vamos a llevar a cabo un amplio programa de recuperación de espacios públicos, no sólo dotándoles de alumbrado e 

infraestructura, sino estableciendo una amplia agenda de actividades deportivas y culturales que brinden opciones de 
desarrollo y esparcimiento a la juventud”, subrayó la también diputada federal con licencia. “Además de que, con el 

proyecto de apoyo e incentivo del pequeño comercio local, la juventud de Pachuca podrá encontrar opciones de empleo, 

logrando de Pachuca la ciudad desarrollada que todos queremos”, agregó. Ayer, la candidata de extracción panista, fue 
arropada por el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, quien acudió a Hidalgo también a apoyar a los 

demás candidatos panistas a las presidencias municipales. “Hay que defender el triunfo de la Presidencia municipal, 
porque de eso dependerá que se tenga un gran alcalde que rinda cuentas, dé resultados y no solamente defienda a sus 

cuates y los intereses de unos cuantos caciques, que es lo que ha hecho el PRI durante décadas en esta entidad”, lanzó 

el presidente del PAN. (Redacción, pág. 11) 

Milenio-PGJH sigue proceso penal contra candidato del PT en Tlaxcoapan: Existe una orden de aprehensión 

contra el ex edil de Tlaxcoapan, y hoy candidato del Partido del Trabajo a la alcaldía, Miguel Ángel López, producto de 
una denuncia penal por presuntos actos violentos en agravio de una ex regidora. Lo anterior fue confirmado por fuentes 

allegadas a la Procuraduría General de Justicia del Estado, cuya demanda data de más de cinco años. Ante esto, 

trascendió que el abanderado del PT a la presidencia promovió un amparo ante las instancias competentes y poner a 
salvo sus derechos. Ello con el propósito de no menguar sus aspiraciones, en las elecciones locales del próximo 3 de julio, 

en las que se renovará el ayuntamiento. La noticia sorprendió a propios y extraños, ante la posibilidad de que el 
abanderado sea detenido y quedar fuera de la competencia electoral. Dicha acción fue calificada por militantes del PT 

como acciones de venganza y represión contra el ex-alcalde. De ello responsabilizan al PRI y al gobierno en su afán por 

“enrarecer” el clima político. (Ramsés Salanueva, pág. 12) 

Criterio-Busca PRD uniones de facto: Zambrano: Jesús Zambrano Grijalva presidente nacional del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) dejó ver que, junto con la dirigencia nacional del PAN, buscarán la posibilidad de 
concretar alianzas de facto o declinaciones de uno u otro candidato en municipios hidalguenses donde cada partido va 

solo. En visita por Pachuca, el líder amarillo no reveló cuáles y cuántos son los municipios que tienen en la mira. Sin 

embargo, precisó que en lo que resta de las campañas, es decir tres semanas, explorarán y evaluarán las candidaturas 
"en donde no pudimos concretar una alianza y también veremos si hay declinaciones de uno u otro de los distintos 

candidatos de algunos municipios para fortalecer la posibilidad de tener más triunfos", señaló. Ixmiquilpán podría ser uno 
de esos municipios, donde hace unas semanas surgieron desacuerdos entre los candidatos de ambos partidos, Pascual 
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Charrez, por el PAN y Juan Ortiz Simón, del PRD, que derivaron en la ruptura de la alianza opositora Hidalgo nos Une. Lo 

anterior lo expresó en conferencia de prensa, en la cual, dijo, vislumbra un triunfo inminente de la coalición Hidalgo nos 

Une y del PRD en Pachuca, Mineral de la Reforma, Tizayuca, Zimapán y "prácticamente todos los municipios de la Sierra 
Gorda y la Otomí-Tepéhua". Expresó que "la vida es muy terca y ahora otra vez vamos a demostrar que sí teníamos la 

razón en el triunfo que proclamamos el año pasado, pues sigo convencido que tuvimos la mayoría y que ganamos las 
principales plazas", refirió. Al presente, para cuidar las elecciones Zambrano Grijalva llamó a todos los perredistas de los 

municipios "para que estén pendientes y, funcionario que agarren haciendo proselitismo, porque seguramente lo seguirán 

haciendo, lo detengan y lo vamos a exhibir". Para evitar irrupciones como la que ocurrió en la casa de campaña de la 
entonces candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez, "vamos a evitar que queden a la vista nuestros centros de acopio de 

información y cómputo, y vamos a tener un ejército más completo de compañeros y compañeras que van a vigilar el 
voto", finalizó el líder nacional del sol azteca. (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Confía Madero en voto ciudadano: Aunque legalmente ya no pueden hacer ningún cambio respecto a la 

alianza Hidalgo nos Une, es decir coaligar políticamente en aquellos municipios donde no hubo esta definición, el líder 
nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, confió en que la ciudadanía, a la hora de las votaciones, así lo hará. Lo 

anterior al referirse a la posibilidad de sumarse de facto con uno u otro candidato del PAN o PRD. Sin embargo, "estamos 
siempre abiertos a considerar y sumar, pero en el terreno legal ya no nos permite hacer cambios ni en las 

consideraciones, más que los apoyos directos de los ciudadanos", expresó. En conferencia con los abanderados de 

Hidalgo nos Une, Gloria Romero y Luís Baños, por Pachuca y Mineral de la Reforma, respectivamente, el líder nacional 
reiteró su apoyo incondicional a los candidatos de la alianza y a los que irán con las siglas del PAN. "Tenemos a los 

mejores candidatos y candidatas que el día de mañana, estoy seguro, que serán buenos gobernantes", aseveró y dijo 
que la abanderada por la capital, Gloria Romero es "una mujer trabajadora, con experiencia de servicio que además es 

conocida por los ciudadanos y hoy les digo que tengan la confianza que va a ser un buen papel, pues es una mujer 
entregada", agregó. Respecto al tema del debate entre los tres candidatos de las alianzas en Pachuca, Madero Muñoz 

apoyó la propuesta de un debate. Afirmó que este tipo de encuentros no se deben tomar como "rines donde hayan 

encontronazos" y que por el contrario se expresen las ideas. Además, explicó que la alianza que conformaron con el PRD, 
será la mejor opción para hacer una nueva política de desarrollo, reiterando que cuentan con la mejor gente para ocupar 

el puesto de presidente municipal. Al evento asistieron los candidatos por Pachuca y La Reforma. (Antonio Alcaraz, 
pág. 04) 

Criterio-Dirigencia petista asegura sus escaños: Los integrantes de la dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT) 

buscaron afianzar su futuro político al colocarse al menos cinco de ellos, como candidatos a primeros regidores. Mariano 
Torres L'estrade buscará a la par de la dirigencia estatal del Partido del Trabajo repetir en el cargo de regidor, mismo que 

dejó en el periodo antepasado y que en el actual pretendió heredar a su hermana, pero al no alcanzar el mínimo de 500 
votos no llegó a la Asamblea Municipal de Mineral de la Reforma. Otro que se instaló en la primera regiduría, es José 

Jaime Ruiz Cruz en el municipio Zempoala, acto que fue secundado por Eusebio Cruz Flacón en Zapotlán y Fortino 

González Cabrera en Acaxochitlán. De a acuerdo con el petista Carlos Aguiñaga, este tipo de situaciones muestran que 
"los dirigentes Mariano Torres y Arturo Aparicio, ya llegaron para quedarse y por ello acaparan cualquier cargo de 

elección de forma ventajosa". Ricardo Monreal, el dirigente nacional, dijo, deberá ser alertado sobre la actuación que han 
tenido los dos dirigentes "que sienten que les dejaron al PT como patrimonio, sin tomar en cuenta el daño que le hacen a 

ese instituto", dijo. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Criterio-Pide Fili sumar talentos y capacidades a la población: Fortalecer el tejido comunitario, impulsar la 
cohesión social y consolidar el sentido de pertenencia al municipio son factores básicos para promover una nueva etapa 

de desarrollo para Mineral de la Reforma, aseguró Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a la presidencia municipal por 

la coalición Juntos por Hidalgo. Fili Hernández encabezó en La Providencia, en el marco de una intensa gira proselitista 
que incluyó toque de puertas, salutaciones y reuniones vecinales, un encuentro con más de 500 simpatizantes a quienes 

señaló que en esta nueva etapa para el municipio será fundamental la integración comunitaria, para hacer frente de 
manera unida y solidaria a los principales problemas que afectan a los mineralenses. "Será una etapa que consolide un 

gobierno moderno y eficiente, que reconozca la iniciativa y el esfuerzo ciudadano por transformar sus condiciones de 
vida, para acompañarlo con obras y acciones que verdaderamente sean útiles para la sociedad". (Redacción, pág. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más Uno-El “guardadito” del IFE cuestiona su honestidad: La credibilidad y honestidad que por año ha 

mantenido el IFE en el manejo de los recursos públicos, e encuentran cuestionadas ante “guardadito” o “cochinito” de 
348 millones de pesos relativo al fondo de modernización inmobiliaria, revelo el senador Javier Orozco Gómez. “El 

consejero presidente del IFE se ha convertido en un “jugador plurifuncional” y ya que lo mismo hace trabajo de operador 
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político que de legislador o administrador", recalcó el legislador de la cámara alta. Por lo que rechazó la actitud del 

presidente consejero del IFE, al asegurar que pretende sacar adelante un reglamento de réplica y otro de publicidad 

gubernamental; es decir, "intenta legislar los artículos 6° y 134° de la Constitución, mediante un "albazo legislativo". 
Recordó que aún está en entredicho si se autoriza que esta institución se quede con los 348 millones de pesos, puesto 

que paga renta por 655 inmuebles, independientes de la sede del IFE, lo que asciende a 17 millones de pesos mensuales 
y cuestionó: ¿Existe un plan para resolver el problema de las rentas? ¿De existir, cuántos edificios incluye y qué oficinas 

se piensa reubicar?. El senador del Partido Verde aseguró que la Auditoría Superior de la Federación fue muy clara con el 

IFE, al recordarle que la normatividad presupuestal obliga que los recursos no gastados o ejercidos, en este caso los 348 
millones, sin considerar el concepto o tipo de asignación, deben devolverse a la Tesorería, "para que no anden bailando". 

Orozco Gómez consideró que el Instituto Federal Electoral está obligado por ley a esclarecer lo relativo al Fondo de 
Modernización Inmobiliaria que no aplicó en el ejercicio fiscal del presupuesto del 2010 y que hasta el momento continúa 

presentando irregularidades. Expuso que estos cuestionamientos en torno a la administración del titular del IFE, se 
suman al de si existe algún órgano externo, independiente de la Contraloría, que vigile los procedimientos de 

compraventa. "¿De qué manera se garantizará que no se paguen sobreprecios o inmuebles en mal estado que haya que 

reparar, como hasta ahora ha acontecido? (Felipe Rodea, pàg.12)  

P L A N O        E S T A T A L  

 Uno más uno-Programa de vivienda, prioritario para el gobierno: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz tomó 

protesta al Consejo Directivo 2011-2013 de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 

(Canadevi), delegación Hidalgo, evento que también sirvió para que inaugurara la Expo Vivienda 2011, en compañía del 

director general del Infonavit, Víctor Borrás Setién; y el presidente nacional de la Canadevi, Flavio Torres Ramírez. Dentro 

de ese contexto, el mandatario destacó que acuerdo con el compromiso de impulsar 20 mil acciones de vivienda al año 

en Hidalgo, 10 mil de éstas habrán de realizarse a través de créditos de Infonavit y el resto se otorgarán mediante una 

estrategia que permitirá apoyar a la vivienda rural, la autoconstrucción, o bien, para facilitar la adquisición de lotes con 

servicios. Apuntó que en los últimos 10 años se han construido 400 mil viviendas en la entidad, que han sido adquiridas 

con diferentes esquemas de financiamiento. Entre las acciones que la administración estatal va a emprender en esta 

materia, se encuentra la creación de planes de desarrollo metropolitanos; la localización de reservas territoriales que le 

permitan al gobierno hidalguense regular el crecimiento de los desarrollos habitacionales. Además, agregó, se enviará en 

los próximos días al Congreso del Estado la iniciativa de la nueva Ley de Condominio, así como la Ley de Vivienda que 

está por aprobarse, la cual permitirá la regulación, facilitará los trámites e incentivará la adquisición de este patrimonio 

inmobiliario. Francisco Olvera subrayó que “la vivienda es una demanda muy sentida del pueblo de Hidalgo, y nosotros 

tenemos la obligación de responderles con diferentes estrategias”. Derivado de ello, destacó que “será hoy por hoy, la 

vivienda, uno de los programas fundamentales que el gobierno habrá de establecer en todo el territorio del estado.” Más 

adelante, reconoció en la Canadevi su compromiso de darle una mejor calidad de vida a los hidalguenses por la vía de 

una vivienda digna, “y eso en verdad, es digno de reconocérseles a todos los desarrolladores de la vivienda en el estado 

de Hidalgo”. Puntualizó que el compromiso de todos es buscar la felicidad del pueblo de Hidalgo, darle certidumbre y 

patrimonio a las familias por la vía de la importante generación de vivienda en la entidad, y es un compromiso que se 

habrá de cumplir día a día en beneficio de la gente. En su oportunidad, el titular del Infonavit, Víctor Borrás, detalló que 

en los últimos 10 años se han otorgado 80 mil créditos, y para este año se espera llegar a los 10 mil, con lo que se 

superaría la cifra histórica de beneficiarios en la entidad. (Redacción, Página 3) 

La Crónica de Hoy-Presenta gobierno del estado iniciativa para Ley de Vivienda…(Alberto Quintana, Página 

3) 
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Milenio-Tulancingo y Pachuca, con más niños trabajadores: A pesar de no contar con cifras de trabajo infantil en 

Hidalgo, autoridades informaron que en al menos tres municipios de la entidad se concentra el mayor número de infantes 

que laboran para sostener a sus familias. Mario Alberto de la Guardia Gutiérrez, subdirector de Prevención y Atención a 
Menores y Adolescentes en Riesgo (PAMAR), informó que los municipios donde se encuentra mayor incidencia de niños 

trabajadores son Pachuca, Tulancingo y Tula de Allende. “Nosotros nos dedicamos al trabajo humano marginal que son 
los niños que están en los cruceros, los niños que están en los supermercados que se conocen como cerillos, los 

franeleros todo ese tipo de trabajo es el que nosotros atacamos”, señaló el funcionario. A pesar de ello, el DIF estatal 

carece cifras sobre trabajo infantil, pues aun no se dan a conocer los resultados del estudio denominado 100 ciudades. 
En el marco del Día Internacional Contra el Trabajo Infantil que se conmemora el 12 de junio, Mario Alberto de la 

Guardia comentó que en el estado se cuenta con 88 centros de PAMAR en 66 municipios y con esto dijo que a pesar de 
que no en todas las localidades hay un centro esto no significa que no se trabaje en todo el estado. El funcionario 

subrayó que intentan atreves de los centro de PAMAR sensibilizar a los padres de familia, además del otorgamiento de 
apoyos académicos cada seis meses para que los niños puedan asistir a la escuela. Agregó que el DIF emitió una 

convocatoria a todo el estado para que los municipios que no cuenten con centros de PAMAR realicen acciones para 

desalentar el trabajo infantil. Según datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) y de la 
última Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en Hidalgo el trabajo infantil “es un problema social de 

grandes magnitudes, lo cual obliga al planteamiento de su inmediata erradicación”. Mientras que en el Congreso local, el 
diputado local Ramón Flores Reyes alertó que en Hidalgo existen más de 66 mil menores de edad que trabajan, la 

mayoría de ellos sin ninguna garantía de seguridad social ni salario. El legislador del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) realizó un exhorto a las secretarías de Educación Pública, de Desarrollo Social y al Sistema de Desarrollo Integral 
de la Familia (DIFH) para que reduzcan sensiblemente los niveles de deserción y reprobación escolar y diseñen modelos 

que garanticen plenamente los derechos de las niñas y niños, especialmente aquellos que desarrollan una actividad 
económica, a través de programas especiales a favor de la población infantil trabajadora y la realización de un padrón de 

niños trabajadores. Refirió que la población infantil entre cinco y 17 años en nuestra entidad es de 658 mil 682, de los 
cuales 346 mil 565, el 52.2 por ciento, son de sexo masculino y 312 mil 117, el 47.3 por ciento, del sexo femenino. De 

este universo 605 mil 186 asisten a la escuela y 53 mil 496 no lo hacen. Son 66 mil 715 menores que realizan algún tipo 

de actividad económica, lo que equivale al 10.1 por ciento de la población infantil, divididos en 47 mil 047 hombres y 19 
mil 668 mujeres. Por lo menos 40 mil 752 no reciben ingresos (61.0 por ciento), 14 mil 057 reciben hasta un salario 

mínimo (21 por ciento) y 11 mil 966 sólo perciben más de una salario mínimo. (17.9 por ciento). El 36.16 por ciento de la 
población infantil ocupada no asiste a la escuela. (Miriam Gómez, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Impulso a vivienda: Olvera… Al inaugurar, ayer, en Pachuca, la Expo Vivienda 2011, el 

gobernador Francisco Olvera dejó claro que la construcción de casas habitaciones será uno de los programas 
fundamentales de su administración. La vivienda es una demanda muy sentida del pueblo de Hidalgo, dijo, y nosotros 

tenemos la obligación de responderles con diferentes estrategias. "Reconozco en la Canadevi su compromiso de darle 

una mejor calidad de vida a los hidalguenses por la vía de una vivienda digna, y eso, en verdad, es digno de 
reconocérseles a todos los desarrolladores de la vivienda en el estado de Hidalgo", pronunció. En este marco, Olvera 

tomó protesta, también, al Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (Canadevi), delegación Hidalgo, que encabeza Javier Ruiz Prieto. Al evento acudieron dirigentes empresariales 

de la entidad, así como el director general del Infonavit, Víctor Borrás Setién, y el presidente de la Cámara a nivel 
nacional, Flavio Torres Ramírez. En su mensaje, el mandatario estatal explicó que de las 20 mil acciones de vivienda que 

habrán de realizarse al año en Hidalgo, 10 mil serán a través de créditos Infonavit y el resto se entregarán mediante una 

estrategia que permitirá apoyar la vivienda rural, la autoconstrucción, o bien, para facilitar la adquisición de lotes con 
servicios. Señaló Francisco Olvera que en los últimos 10 años se han construido 400 mil viviendas en la entidad, las 

cuales han sido adquiridas con diferentes esquemas de financiamiento. Entre las acciones que la administración estatal 
va a emprender en esta materia, se encuentra la creación de planes de desarrollo metropolitano, y la localización de 

reservas territoriales que le permitan al Gobierno de Hidalgo regular el crecimiento de los desarrollos habitacionales. El 

gobernador anunció que en los próximos días enviará al Congreso del Estado la iniciativa de la nueva Ley de Condominio, 
así como la Ley de Vivienda que esta por aprobarse, la cual permitirá la regulación, facilitará los trámites e incentivará la 

adquisición de este patrimonio inmobiliario.. Por su parte, el director general del Infonavit, Víctor Borrás, informó que en 
los últimos 10 años se han otorgado 80 mil créditos, y para este año se espera llegar a los 10 mil, con lo cual se 

superaría la cifra histórica de beneficiarios en la entidad. En el evento se entregó un reconocimiento a Casas Quma, 
propiedad de Antonio Quadrini medina, por ser el desarrollador hidalguense mejor evaluado por los créditos Infonavit.  

(Francisco Hernández, pág. 2A) 
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El Sol de Hidalgo-Apertura, mi compromiso: Fortalecer el tejido comunitario, impulsar la cohesión social y 

consolidar el sentido de pertenencia al municipio son factores básicos para promover una nueva etapa de desarrollo para 

Mineral de la Reforma, afirmó Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a la Presidencia Municipal por la coalición Juntos 
por Hidalgo. El abanderado encabezó en La Providencia, en el marco de una intensa gira proselitista que incluyó toque de 

puertas, salutaciones y reuniones vecinales, un encuentro con más de 500 simpatizantes, a quienes refirió que en esta 
nueva etapa para el municipio será fundamental la integración comunitaria a fin de hacer frente de manera unida y 

solidaria a los principales problemas que afectan a los habitantes de este municipio. Aseveró: "Será una etapa que 

consolide un gobierno moderno y eficiente, que reconozca la iniciativa y el esfuerzo ciudadano por transformar sus 
condiciones de vida, para acompañarlo con obras y acciones que verdaderamente sean útiles a la sociedad". El candidato 

de la coalición Juntos por Hidalgo precisó que consolidar un Mineral de la Reforma de todos es una tarea que requiere del 
esfuerzo decidido de sociedad y gobierno. "Por ello, desde el inicio de mi campaña por la Presidencia Municipal, he 

generado el compromiso de apertura, inclusión y trabajo conjunto, esta es una campaña de todos y el gobierno municipal 
será para todos". Ponderó la necesidad de generar un desarrollo capaz de atraer los beneficios que las familias requieren 

para su bienestar social y económico.. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Xóchitl, sin voz ni voto en el PAN: Gonzalo… Determinante, el presidente del Comité Directivo 
del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, aclara: "Xóchitl Gálvez no es militante, ni miembro 

activo del PAN". Incluso el dirigente blanquiazul va más allá: "Nunca se ha afiliado a Acción Nacional. Sólo es una 

simpatizante". Cuestionado sobre la influencia que la ex candidata a la gubernatura en Hidalgo tiene en las decisiones del 
blanquiazul, responde: "Xóchitl Gálvez no tiene voz ni voto dentro del partido. No puede tenerla, porque las decisiones se 

toman de manera colegiada por los órganos internos del partido, entre consejeros y militantes. Ella ha vertido opiniones 
como cualquier otro ciudadano. Y las tomamos en cuenta como eso, como una opinión más, porque en Acción Nacional 

todas las voces son bienvenidas". Trejo aclara que han existido "diferentes apreciaciones" respecto al contacto que ha 
tenido Xóchitl con el Partido Acción Nacional. "Ha mantenido una comunicación muy estrecha, permanente conmigo, con 

varios actores del partido y eso de alguna manera pudiera malinterpretarse". -Pero dirigentes municipales y candidatos la 

acusaron de que estaba metiendo las manos en los procesos políticos. Ixmiquilpán, por ejemplo. "No tengo ninguna 
referencia de que haya tenido contacto, acercamiento o intervención en el proceso", responde Gonzalo Trejo. PODER 

TRAS EL TRONO -¿Y Marisol Vargas, delegada estatal del IMSS en Hidalgo, qué papel juega en la dirigencia estatal del 
PAN?, se le cuestiona a Gonzalo Trejo. "Es miembro activo del partido y miembro del Comité Directivo Estatal. Del mismo 

modo, es consejera estatal del PAN. Es un voto más en este órgano colegiado. Al interior del partido la opinión de ella, 

así como la del resto de los consejeros, se toma en cuenta de igual forma". -¿No es el poder tras el trono?, se le insiste. 
"No. No hay una cargada en las decisiones. Todo se da por consenso. Por mayoría de votos como en cualquier órgano de 

partido. De esa manera trabajamos y conciliamos".. ¿Cuál fue la posición de Marisol Vargas sobre la candidatura de Gloria 
Romero? ¿A favor o en contra? "Su participación en la toma de decisiones ha sido objetiva, disciplinada y se ha manejado 

con respeto dentro del partido. Es mentira que le haya puesto piedras en el camino. En todo momento se trabajó con 

imparcialidad y claridad". DURMIENDO CON EL ENEMIGO Sobre el apoyo explícito que manifestaron el síndico de 
Pachuca Guillermo Galland, ex dirigente del PAN estatal, y Rodolfo Chavero, delegado de la Secretaría de la Reforma 

Agraria, al candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Natividad Castrejón, en el proceso interno de 
selección del abanderado por la coalición Hidalgo nos Une, Gonzalo Trejo señaló que fueron sólo opiniones personales, 

nunca de partido. SIN MANO NEGRA Sobre la inclusión de su mamá, Virginia Amador Soto, en el primer lugar de la lista 
de regidurías en la planilla de Mineral de la Reforma, aclara: "Es una mala percepción. Las personas no pueden tener 

limitaciones políticas por la relación personal y familiar que tengan con los miembros del Comité Directivo Estatal. Su 

designación partió de un proceso ordinario, que se llevó internamente en el partido, y que es absoluta responsabilidad de  
Alejandro Soto". -¿No hubo mano negra? ¿Eso no te resta legitimidad?, se le cuestiona. "Si hubiera estado en mis manos, 

sería el primero en oponerme, pues no será válido. Pero, afortunadamente, no dependió de mí".  (Redacción, ojo 
política) 

El Sol de Hidalgo-Cambiar delegados es normal: ¿Su visita se relaciona con la reunión de delegados federales que 

hace unos días se llevó a cabo en el Salón Macros, en Pachuca?, se le cuestiono a Gustavo Madero Muñoz, dirigente 
nacional del blanquiazul. "Claro que se relaciona. Estamos buscando lo mismo. Queremos darle información a todos los 

ciudadanos, de por qué es importante que voten de manera racionada e informada, el próximo 3 de julio, por los 
candidatos de la coalición Hidalgo nos Une. Nosotros estamos aquí apoyando a Gloria Romero, y estaremos apoyando a 

todos los candidatos". Ayer, durante la gira de trabajo que efectuó en la capital del estado, en apoyo a la campaña 

proselitista de Gloria Romero, el presidente del Comité Directivo Nacional del Partido Acción Nacional se refirió 
igualmente a los despidos recientes de tres delegados federales, que, se especuló, fue un ajuste de cuentas por no 

apoyar la candidatura de Romero León. "Son procesos normales que se dan en todos los organismos. Las designaciones 
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y los cambios los hace el Gobierno Federal de acuerdo con la ley. Si alguien tiene pruebas objetivas de lo contrario, hay 

instituciones donde se pueden anteponer las quejas para que se actúe legalmente".. Acompañado del presidente estatal 

del PAN, Gonzalo Trejo, Madero refrendó el apoyo absoluto del CEN a la campaña y aspiración de Gloria Romero, 
afirmando que se trata de "una mujer con experiencia de servicio que hará un gran papel. Política entregada y 

comprometida que cuenta con todo nuestro apoyo". Madero insistió que se está cumpliendo con un proyecto de futuro 
para Hidalgo, donde se cosecharán muchas victorias. "La gente reconoce que hacemos un esfuerzo por construir una 

nueva realidad política, económica y social. Las condiciones están dadas. Tenemos extraordinarios candidatos y 

candidatas", expuso. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-PRI invita a perredistas inconformes: El Partido Revolucionario Institucional mantiene sus 

puertas abiertas a los perredistas inconformes que se consideren engañados por el Partido Acción Nacional. Muchos 
genuinos militantes del Partido de la Revolución Democrática están molestos por las irregularidades en el proceso interno 

que definió la candidatura por Pachuca de la Alianza Hidalgo nos Une. En ese contexto, Omar Fayad Meneses, dirigente 

del PRI, subrayó que las puertas de su partido se mantienen abiertas para militantes del PRD. Mencionó el caso de 
Pachuca, donde Natividad Castrejón "fue engañado al hacerle creer que habría una competencia limpia para designar al 

candidato", cosa que no ocurrió, pues la designación estaba reservada a favor del PAN. Lo mismo sucedió en 
Ixmiquilpan, donde, finalmente, tuvo que deshacerse esta coalición, debido a las múltiples irregularidades que, como 

siempre, favorecían al Partido Acción Nacional, en detrimento de los perredistas, aseveró el líder del tricolor. "La coalición 

Hidalgo nos Une es una alianza ficticia. Evidentemente, los electores se dan cuenta de la farsa del PAN, del acuerdo con 
la cúpula perredista". El dirigente priista expresó que los perredistas de base están muy enojados.. "Ya les he hecho 

señales y el guiño para decirles que las puertas de este partido están muy abiertas para todos aquellos engañados del 
PAN y el PRD que han recibido menosprecio ante tal «cochinero» interno". En la alianza opositora, insistió, fueron 

evidentes las anomalías, específicamente en el caso de Pachuca. "Se le hizo creer que habría un proceso objetivo y 
equitativo, lo que no ocurrió". Expresó que ha venido denunciado las anomalías en que han incurrido los opositores, cuya 

propuesta de unión resulta cuando menos extraña. (Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-La coalición sigue fuerte: Zambrano… En su visita, ayer, a la ciudad de Pachuca, el dirigente del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, confió que en la próxima elección del 3 de julio la coalición 

Hidalgo nos Une, que conforman junto con el PAN, obtendrá resultados muy satisfactorios. Existen elementos que 

permiten conocer, dijo, que habremos de ganar muchas alcaldías. Anunció que en los municipios donde no van en 
coalición no cesarán en su intento de establecer un convenio de facto para obtener el triunfo. Zambrano mencionó que 

existen condiciones no sólo para ganar Pachuca, sino también Mineral de la Reforma, pues forma parte del desarrollo 
metropolitano. El dirigente nacional del partido del Sol Azteca estuvo acompañado del representante estatal, Pedro 

Porras, y de los candidatos Gloria Romero y Luis baños, entre otros.. Anunció que recorrería, ayer mismo, municipios 
como San Salvador, Santiago de Anaya, Ixmiquilpán y Chilcuautla. Mañana haría lo mismo en otros cuyos nombres no dio 

a conocer. En el caso de Ixmiquilpán, comentó, continuarán apoyando al candidato de la coalición. "La coalición sigue 

más fuerte que nunca", enfatizó. Al ser interrogado sobre la votación que obtuvieron en el pasado proceso electoral, 
señaló que buscarán superarla. Finalmente, dio a conocer que habrán de cuidar mucho la elección y que se respeten los 

resultados.  (Redacción, ojo política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Regularán fraccionamientos: La Asamblea municipal sigue el procedimiento administrativo para el 

ordenamiento de cajones de estacionamiento de los fraccionamientos del Régimen de Condominio en la capital 

hidalguense. "En sesiones anteriores señalé la problemática relativa a los cajones de estacionamiento, en cuestión de las 
áreas verdes, de equipamiento y áreas peatonales que se ocupan por parte de los colonos de varios fraccionamientos", 

indicó la regidora Viridiana Fernández Ortiz. Además, mencionó que manejó un proyecto con el propósito de regular este 
asunto, ya que estos fraccionamientos no fueron creados con una planeación adecuada, "no se plantearon desde un 

principio para otorgar un cajón para cada condómino". También explicó que se está planteando que las áreas 

adoquinadas se utilicen como cajones de estacionamiento, y que sea el Instituto Municipal de Investigación y Planeación 
(IMIP), quien formule un proyecto sustentable tarea. Viridiana Fernández apuntó que también la Secretaría de Obras 

Públicas deberá colocar guarniciones para salvaguardar las áreas verdes, siendo la encargada de la asignación de 
cajones. "Los cajones que se ocupan en muchas ocasiones no se le da el destino para resguardar un vehículo, aprecié un 

área cercada donde había una sala de una casa, los cajones deben de tener el destino adecuado, quien use más de dos 
cajones, solamente podrá usar uno", apuntó la regidora priista. Con esta nueva disposición, agregó, se otorgará un 

documento para su uso, y a su vez, se podrán regular estas acciones buscando la disminución de los conflictos vecinales 

que frecuentemente se presentan en estas zonas. Posteriormente se informó que el documento ya fue turnado a 
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comisiones para su estudio. (Ommar Ayala, pág. 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Liga PGR 2 armas de casa de Hank a homicidios: La PGR determinó que dos armas de fuego halladas por 

militares en la residencia de Jorge Hank Rhon fueron utilizadas en homicidios perpetrados en Baja California, hecho que 
la defensa minimizó con el argumento de la “siembra” del arsenal. “El origen que tengan o el uso que se les haya dado 

nos tiene sin cuidado completamente. Nosotros vamos a acreditar que no estuvieron bajo la posesión del ingeniero en 

ningún momento, ni son suyas”, replicó el abogado Fernando Benítez. El agente del Ministerio Público de la Federación 
notificó a la Procuraduría de Justicia del estado que dos pistolas calibres 40 y 380 están vinculadas en asesinatos para 

efecto de que interrogue al empresario y otros 10 implicados respecto a las averiguaciones previas que por estos hechos 
se iniciaron en el fuero común. La PGR no especificó los homicidios vinculados con las armas que forman parte del lote 

de 88 que fueron incautadas por el Ejército la madrugada del 4 de junio en la residencia de Hank Rhon. Indicó que el 

arsenal fue sometido a dictámenes periciales en materia de balística a través del Sistema Integrado de Identificación 
Balística (IBIS por sus siglas en inglés). De este análisis se identificó que dos de las armas aseguradas “están vinculadas 

con homicidios sucedidos en Baja California”. “La investigación de esos hechos le compete a la Procuraduría General de 
Justicia de Baja California, el que tiene a su cargo las averiguaciones correspondientes, por lo que de manera oficial se 

informó a esa dependencia los resultados periciales obtenidos. “Y que el agente del Ministerio Público de la Federación 
ejerció acción penal contra los 11 inculpados, radicándose bajo el número de la causa penal 224/201, del índice del 

juzgado noveno de distrito en Baja California, a efecto de que les sea tomada su declaración por el MP que integra las 

averiguaciones previas por homicidio”. El penalista Fernando Benítez comentó que no le sorprende la afirmación de la 
PGR, debido a que el origen de las armas es turbio y en consecuencia no es relevante si con éstas se cometió algún 

ilícito. “De la misma manera que el ingeniero Hank desde el principio de su cautiverio sostuvo, sin lugar a dudas, número 
uno, que las armas no son de su propiedad; número dos, no son de su posesión, y número tres, no las conoció sino 

hasta el momento que se le pusieron a la vista, con motivo de una diligencia de la que no participó, por cierto, cuál es el 

origen de estas armas, a mí me gustaría que eso lo explicara la autoridad, a nosotros nos incumbe acreditar que las 
armas no se encontraban en posesión de mí defendido y que no son de su propiedad”. Entregan pruebas de 

descargo Más de diez horas de video del sistema de seguridad fueron entregados como pruebas de descargo para tratar 
de fundamentar que los militares cometieron una serie de arbitrariedades en su irrupción a la mansión de Jorge Hank 

Rhon. Con esto, buscan establecer que no existió la flagrancia como han estado argumentando tanto las autoridades 
militares como civiles. Fernando Benítez, abogado defensor del ex alcalde de Tijuana, mencionó que estos videos forman 

parte del sistema de seguridad que mantiene Grupo Caliente en la zona del Hipódromo de Tijuana. El abogado informó 

que por el momento no puede hacer más revelaciones en relación a otras escenas que aparecen en los videos a fin de no 
entorpecer las investigaciones y pruebas, que darán la libertad al empresario Jorge Hank Rhon. La juez noveno de 

distrito, Blanca Evelia Parra Meza, informó que la defensa de Hank Rhon presentó como pruebas de descargo tres videos, 
la inspección de la casa de la familia Hank Amaya, así como periciales de video, fotografía e informática (Ignacio 

Alzaga, pág. 18) 

Milenio-PRI pasará charola a militantes y funcionarios de camino a 2012: La Secretaría de Finanzas del PRI 
comenzará a “pasar la charola” a los altos funcionarios del partido para incrementar el ingreso por aportaciones de los 

militantes y solventar los gastos estatales con miras a las elecciones del siguiente año. De acuerdo con el titular de la 

secretaría, Estefan Chidiac, el cobro está contemplado en los estatutos y representa 5 por ciento del salario de los 
militantes cuando ocupan un cargo público. El programa se inició ya y espera incluir a los 19 gobernadores priistas que 

deberán aportar una cuota cercana a los 30 mil pesos anuales. El ex diputado federal detalló que las cuotas que se 
capten por este concepto se quedarán en cada uno de los estados para financiar los Comités Directivos Estatales. Según 

los reportes financieros del partido, en 2009 se tuvo una recaudación cercana a los 12 millones de pesos por las tarifas 
entregadas por los militantes, mientras que para 2010 se lograron recaudar 45 millones 889 mil pesos. Las aportaciones 

se aplicaron directamente en el financiamiento de las campañas locales de cada estado. El secretario reconoció que “no 

vamos a recaudar cantidades millonarias con esto”, pues el PRI prácticamente vive del financiamiento público; sin 
embargo, consideró que las aportaciones son un mecanismo para sentirse parte y miembros activos del partido. Hasta 

ahora se han sumado ya los gobernadores de Veracruz, Javier Duarte; San Luis Potosí, Fernando Toranzo, y de 
Tamaulipas, Egidio Torre. Aunque la medida se encuentra estipulada en los estatutos, precisó que no habrá medidas 

obligatorias y las aportaciones continuarán siendo voluntarias. Respecto a las finanzas del instituto político, Jorge Estefan 

consideró que el partido amplía sus números negros y se prevé que puedan contar con un ahorro para financiar la 
campaña presidencial de 2012. Expuso que hay algunos pasivos a los que se les puede hacer frente, además de que 
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todavía es necesario financiar la campaña de Michoacán. Confió incluso que con algunos ajustes en las finanzas se podrá 

contar en agosto próximo un informe con finanzas sanas, además de que podrá contar con un ahorro para financiar la 

campaña presidencial de 2012. “El partido tiene finanzas sanas al día de hoy, es un partido sano, en cuestiones 
financieras es el más sano del país”, anotó. El PRI ejerció en 2010 un presupuesto de mil 54 millones de pesos. Según el 

balance, el partido quedó sin adeudos y erogó 12 millones de pesos en pago de multas al IFE y 657 millones de pesos en 
la operación de comités directivos, campañas estatales y amortización de créditos para elecciones locales. (Miriam 

Castillo, pág. 20) 

Milenio-Congelan cambios en CEN priista hasta julio: Los cambios en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
quedaron congelados hasta que concluyan las elecciones en el Estado de México, Nayarit, Coahuila e Hidalgo. A tres 

meses del relevo en el partido, Humberto Moreira ha hecho pocas modificaciones en la estructura que conservaba Beatriz 
Paredes y únicamente cambió a los titulares de cuatro secretarías que ya existían, mientras que en el resto las 

modificaciones son mínimas o bien no se han efectuado de manera oficial, pues la creación de las secretarías requiere de 

la aprobación del Consejo Político Nacional. A pesar de que poco a poco se ha incorporado nuevo personal a la estructura 
priista, los cambios oficiales y sobre todo los nombramientos de los ex gobernadores quedaron pendientes hasta pasadas 

las elecciones. Esto a pesar de que el mismo presidente del partido había anunciado cambios de fondo e incluso en la 
estructura de las carteras para el mes mayo. En encuentros previos a su toma de protesta como dirigente del 

Revolucionario Institucional, se le cuestionó acerca de la conformación de su gabinete y aseguró que incluiría a más de 

un ex gobernador, por ser quienes poseían mucho de la experiencia que requiere el partido. (Miriam Castillo, pág. 20) 

Milenio-Llama Zambrano a petistas a cumplir: El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, manifestó su 

extrañeza por las declaraciones del senador Alejandro González Yáñez, en el sentido de que el Partido del Trabajo no 
apoyará a Marcelo Ebrard como su candidato a la Presidencia de la República en 2012 en una coalición de izquierdas 

“Reitero, como presidente nacional del PRD, que iremos juntos con quien esté mejor posicionado, y por ello mismo, 

tenga las mayores posibilidades de ser el próximo presidente de la República, sea Marcelo o sea Andrés Manuel”, sostuvo 
a través de un comunicado.  Además cuestionó si González Yáñez habló a nombre del PT, “desconociendo los 

compromisos de la dirigencia nacional de ese partido, que se ha adherido a lo dicho por Andrés Manuel López Obrador y 
Marcelo Ebrard Casaubon, respecto a la definición del candidato a la Presidencia de la República , prevista hacia finales 

de 2011”  El miércoles pasado, González Yáñez dijo que Andrés Manuel López Obrador será el único aspirante a la 

candidatura presidencial que promueva el Partido del Trabajo para lograr la candidatura de las fuerzas de izquierda’”. 
Ayer, Zambrano dijo que le extraña y sorprendía el tono de esta declaración “porque, hoy más que nunca, las izquierdas 

requerimos muestras de unidad, sobre todo, cuando vamos juntos en las elecciones del Estado de México”. Por ello, se 
manifestó favor de que en el más corto tiempo posible, “estemos logrando los acuerdos que permitan al PRD, PT y 

Convergencia, ir juntos con una sola candidatura a la Presidencia de la República, sin vetos hacia nadie”. (Daniel 
Venegas. Pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que los panistas aseguran que en Los Pinos se dividió el voto hacia los precandidatos a la Presidencia y la principal 
apuesta es quién ganará: Margarita Zavala con Alonso Lujambio o el presidente Felipe Calderón con Ernesto 

Cordero. 

Que hablando de tapados, el fin de semana la cúpula de Los Chuchos recibirá a Marcelo Ebrard para analizar darle su 
cobijo como precandidato a la Presidencia de la República, ahora que ya todo mundo anda nervioso y adelantándose. 

Nueva Izquierda, que comandan los Jesús Ortega y Zambrano, discutirá con el jefe de Gobierno el rechazo de un 
sector de esa corriente en los estados, que ve con mejores ojos la precandidatura de Andrés Manuel López Obrador. 

Que mientras el Congreso deshoja la margarita, el jefe de Gobierno encabezó la rebelión de los góbers y prácticamente 

instauraron, con pacto de por medio en la Conago, el mando policiaco único de facto, al organizarse para lanzar a partir 

del lunes el operativo nacional, que incluye la participación de 310 mil agentes “haciendo lo mismo al mismo tiempo”. 

¿Punto para Ebrard? 
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Que un debate que tenían programado los candidatos al gobierno del Estado de México, en Televisión Azteca el próximo 

16 de junio, se vino abajo porque el priista Eruviel Ávila no dio color y decidió cancelar su asistencia. 

La lectura del equipo de campaña de Luis Felipe Bravo Mena es que los priistas, pese a su ventaja en las encuestas, 

ya están haciendo un control de daños a causa de lo que consideran “malos resultados” del ex alcalde de Ecatepec tras el 
debate del miércoles, si bien él presume que hasta le salió como estrategia el exceso de colorete. 

Que una pregunta surgió en la manifestación de la Caravana del Consuelo, encabezada por Javier Sicilia, luego que sus 
integrantes firmaron un pacto que incluye echar abajo la Iniciativa Mérida. 

¿Qué dirá María Elena Morera, cuya organización civil recibirá fondos de Estados Unidos vía ese mecanismo bilateral, 
para supervisar lo que tiene que ver con los centros de control de confianza, una vez que ella fue de las simpatizantes del 

movimiento del escritor? (Redacción, pág. 02) 

Milenio-¿Por quién y para qué votar en Hidalgo?: La anterior es la pregunta que hice a lo largo de la semana a 

cuanto hidalguense tuve oportunidad, la respuesta más socorrida fue: para elegir Presidente Municipal, de manera obvia 

la siguiente pregunta era: ¿qué hace un presidente municipal? Y ahí si la gente empezó a “patinar”, en su mayoría no 
saben cuáles son las funciones del presidente de un municipio y tampoco lo que el municipio debe de hacer como 

mínimo. Valga pues de pretexto la columna de este sábado para acrecentar en un usted un poco más su conocimiento de 
los órganos y gente de la política que nos sirven. El concepto municipio está establecido desde la generación de la 

Constitución de 1917 por Don Venustiano Carranza, estableciéndolo como la base de la división territorial y de 

organización administrativa dentro de cada Estado de la República Mexicana; se crearon dada la necesidad de acabar con 
los cacicazgos tan comunes de aquellos tiempos (aunque en la actualidad y al interior del Estado todavía dos que tres 

caciques se jacten de serlo). Antes, cada municipio vivía de lo que la Federación le mandaba (vía recaudación de 
impuestos) y fue apenas hace poco menos de 30 años que se le otorgó capacidad jurídica para presupuestar y recaudar 

ciertos impuestos propios. Pero, ¿exactamente de que es responsable un municipio? En términos llanos es responsable de 
la administración pública, sobre todo de los servicios públicos que corren a su cargo como el suministro de agua potable 

y drenaje, del alumbrado público, del manejo del tráfico vehicular, de la seguridad pública (la policía), de los 

cementerios, del rastro, de los mercados, parques y jardines, de los servicios de emergencia, de los servicios de salud, 
del mantenimiento de las calles y de la protección ambiental, entre varias cosas más. Cada municipio es administrado por 

un Ayuntamiento de elección popular y “se supone” que no hay relación entre éste y el Gobierno en turno del Estado, 
aunque sabemos que por acá en nuestras tierras esa relación existe y crea lazos entre el Estado y Municipio en muchos 

casos con tintes totalmente partidistas. Así que ese famoso Ayuntamiento está integrado por el Presidente Municipal y un 

grupo de personas denominadas regidores, los cuales y de ahí su nombre, rigen las líneas de acción de quien encabeza y 
comanda al Municipio, su presidente. Y es por este último que se gastan millones de pesos en hacer campañas 

proselitistas, para que nosotros los ciudadanos, otorguemos un voto de confianza y nos dirija por un periodo de tiempo. 
El presidente municipal es pues la figura más importante del ayuntamiento y cabeza de una planilla ganadora; 

responsable de la administración pública municipal; representante político del municipio; y presidente del cabildo. Pero a 

final de cuentas y que le quede claro lector mío, es un “servidor” público, es alguien que “nos sirve”, es un trabajador 
como cualquier otro del Estado y que vive, come y viste gracias a cada peso que usted paga al fisco. Con lo anterior, 

espero muy sinceramente que le quede claro para qué y por quién debe votar, lo debe hacer para que aquel (o aquella) 
que ocupe la Casa Rule (en el caso de Pachuca), o la silla de la presidencia municipal en el resto de las entidades de 

nuestro Estado, cumpla con todas las funciones antes mencionadas. Como todo administrador, deberá rendirnos cuentas 
claras de lo que a sus funciones refiere. Es el derecho de usted como votante y ciudadano, el exigir que los mínimos 

necesarios los cumpla. No podemos caer en propagandismo de baja calidad, sobre todo con aquellos candidatos o 

candidatas que basan la preferencia electoral en ofrecer empleos, mejoras, crecimiento, desarrollo, agua, luz, escuelas, 
asignación de créditos, capacitación empresarial, etc. Todo lo anterior y lo pongo en letras grandes: ES SU TRABAJO, no 

es una dádiva o concesión que nos van a dar si llegan al poder y por darles nuestro voto. El 3 de julio se acerca cada vez 
más, es momento de que haga usted un alto en el camino y se dé el permiso de pensar quien quiere que sea su 

trabajador más importante, si, así como lo leyó, su trabajador, porque el Presidente (o Presidenta) Municipal, es el 

administrador de sus recursos, de su dinero y mínimo deberíamos escoger al que creamos que mejor lo usará. Si no vota, 
después no se queje, la elección la tendrá. (David Aarón Cárdenas, pág. 17) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  
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Milenio-El pájaro carpintero… Que quien se sintió excluido ayer con las visitas de Gustavo Madero, líder nacional 

del PAN, y Jesús Zambrano, su homólogo del PRD, fue el candidato panista de La Reforma, Luis Baños, pues a pesar 

que las visitas eran también para apoyar su candidatura, este acusó que ni se acordaron de él por darle el apoyo a 
Gloria. 

Que a quien sí le hicieron caso fue a Juan Ortiz, candidato del PRD en Ixmiquilpan, quien dicen que ayer convocó a más 

de mil personas en la plaza principal, pero dicen que fue sólo porque prometieron baile y comida.  

Que en Atotonilco de Tula, algunas planillas de panistas se están tratando de colgar de la construcción de la Planta 

Tratadora de Residuos que construye el Gobierno Federal, pero ellos dicen que quienes la construyen son los panistas del 
estado. ¿Apoco sí? 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina…Quienes se 

subieron al ring electoral esta semana fueron los dirigentes 

de los partidos más famosos del estado. En una esquina se 
apareció el líder panista, Gonzalo Trejo, quien retó a 

Omar Fayad, dirigente del PRI, para que saque a su gallo de 
Pachuca, Eleazar García, y se enfrente en un debate público 

ante Gloria Romero, la candidata del PAN. Aunque los 

dos están muy entrones, no se ve para cuándo, pero ojalá sus 
gallos les enseñen que no nada más de habladas viven los 

políticos, sino de entrarle a los catorrazos. Ya nada más falta 
un referi que los controle, pero no lo han encontrado, porque 

los que hay son azules, rojos y algunos hasta amarillos.  
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Crecimiento sí, pero con orden…  (Redacción, primera plana)  

Uno más uno-Pachuquillas: Uno más uno-Pachuquillas: Desde el día de hoy el precio del litro de la gasolina tipo 

Magna será de 9.24 pesos, en tanto que la Premium será despachada a un costo de 10.24 pesos por litro, informo la 
Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros. El diesel tendrá un valor por cada litro de 9.60 pesos. Como cada mes 

estos combustibles tuvieron un aumento de 0.08 centavos (Magna y Diesel) y de 0.04 centavos de peso…(Redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Abajo: La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

ARRIBA JAVIER RUIZ: Con la finalidad de lograr mejores condiciones para el sector de la vivienda, así como atraer 

inversión en la materia, el presidente estatal de la Canadevi, lleva a cabo gestiones ante los diferentes ordenes de 
gobierno. Por si fuera poco promueve la promoción de los desarrollos locales con la Expo vivienda 2011, evento que será 

celebrado este fin de semana. 

ABAJO RUBÉN MUÑOZ: Al alcalde Acatlan parece que se le “hace ojo de hormiga” porque o no se da cuenta o finge 

demencia, ante las situaciones presentes en el municipio, resulta que los funcionarios de la actual administración emplean 
los vínculos oficiales principalmente por la noches para acudir a mítines donde brindan apoyo a los candidatos del Partido 

Acción Nacional.  

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: VISITA 

 
Hoy visitará el municipio de Huasca de Ocampo el ex candidato a la presidencia de México, Andrés Manuel López 

Obrador. El político tabasqueño se presentará en apoyo a los candidatos de izquierda que buscan las alcaldías de 
Hidalgo y seguramente aprovechará el viaje para practicar un poco de beisbol, deporte que le apasiona y que en Huasca 

de Ocampo tiene un magnifico estadio para la especialidad. 
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TRABAJO 

 
Los dirigentes estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y de Acción Nacional (PAN) encabezan los trabajos 

de proselitismo para renovar los 84 ayuntamientos locales. Omar Fayad y Gonzalo Trejo hacen constantes apariciones en 
los medios de información desde donde impulsan sus propuestas y candidatos. Es evidente que entienden la 

trascendencia del proceso, por ello aplican todo su empeño para alcanzar los mejores resultados para sus respectivos 

institutos políticos. (Redacción, pág. 02) 

Plaza Juárez-El Alfil Negro: La sequía que castiga a nuestro estado, con carencia seria de agua para el riego, es un 

foco rojo que el gobernador FRANCISCO OLVERA visualiza con certeza en su real dimensión para atenderlo desde dos 
aspectos: UNO, el del agua como tal y para ello instruyó a JOSÉ ALBERTO NARVÁEZ, el secretario de Agricultura, para 

llevar a cabo reuniones de trabajo con los usuarios del riego y tomar medidas adecuadas, y DOS: el contacto con el 

gobierno federal a efecto que desde las posibilidades de la Federación se busquen caminos de solución para el problema. 
Visto así el caso, es obvio que se debe reconocer que la sequía se atiende en tiempo y forma por el gobierno del estado. 

Pero estamos en elecciones. Y ya se sabe que en este escenario es cuando aparecen los pescadores de ríos revueltos, sin 
más argumentos que buscar ganar votos manipulando problemas como éste, que tiene raíces ajenas a cualquier decisión 

gubernamental. Sería de verdad lamentable que algún grillo de algún partido político quiera utilizar este caso corno 

bandera para ganar adeptos. Es una bronca mayor que requiere la concurrencia de todas las voluntades para darle 
solución. LA SEQUÍA. No debe ser botín de grillos sino preocupación de todos.  

*MOLESTIA DE CANDIDATOS PAN1STAS  

Muchos candidatos azules están que no les calienta ni el sol por el abandono en que los tiene su presidente, GONZALO 
TREJO, que ni caso les hace en apoyos y promoción en tiempos de radio y televisión por la obsesión que tiene con 

Pachuca, hasta el grado de que todos los apoyos y tiempos, o por lo menos la mayoría, son para doña Gloria y para los 
otros nada. La molestia y el enojo han crecido por esta causa, lo mismo la confusión  que sembró cuando afirmó que la 

señora Xóchitl no tiene nada que ver en la campaña de la señora Romero. Enojo porque todo mundo ve en los hechos 

que quien maneja los hilos de esta función de títeres es XG, pero ahora que la niegan, más de uno piensa empacar sus 
cosas y dejar la campaña. Y así no puede, llegar la gloria para Pachuca, sino el infierno para Gloria. En todo caso lo que 

se nota es una confusión terrible en esta campaña que empezó bien, pero que ahora da bandazos por la falta de mando o 
la sobra de ambiciones que provoca que decline y se vaya hundiendo, lo que es fa-tal porque los errores se pagan caro, 

sobre todo porque cada día que pasa faltan menos días de campaña.  

*DEL OTRO LADO  

Caso contrario pasa e ELEAZAR GARCÍA, q fortalece cada vez más u campaña que crece día a día, con trabajo y con la 

11" quinaria priísta que echada a andar se convierte en una presencia fuerte en todos lados. Por cierto, estará en 

campaña el fin de semana BEATRIZ PAREDES, en e! esquema en que priístas notables se suman a las campañas de sus 
candidatos. (Adalberto Peralta, página 2). 

Uno más uno-El negro panorama del partido tricolor: Nada halagüeño es el panorama para el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) de cara a las elecciones del próximo tres de julio y, según sus propios datos, sólo en 22 
municipios tiene garantizado el triunfo. En otros 38 la situación es de riesgo y en el resto su apuesta está perdida. Apenas 

quedan dos semanas, más o menos, para que los candidatos del PRI, aliados o no, logren conquistar la voluntad de la 
ciudadanía y eso se refleje en triunfos dentro de tres semanas. Para muchos, la presencia de Humberto Moreira Valdés, 

presidente nacional del PRI; en Pachuca, más que un estímulo, fue visto como un signo de preocupación pues en 
Pachuca, su candidato Eleazar García, sufre para poder levantar el ánimo ciudadano y en cambio su adversaria Gloria 

Romero, mantiene una tendencia en ascenso. Huejutla, entre otros municipios, es considerado como causa perdida y se 

acepta de antemano que de nueva cuenta gobernará a oposición, hoy mal gobernada por el panista Salvador Nava. Ayer 
estuvieron en Hidalgo los dirigentes nacionales del PRD y PAN; Jesús Zambrano y Gustavo Madero, quienes lanzaron las 

campanas al vuelo y aseguraron que les irá muy bien, pero no calcularon que el verdadero ganador de esta contienda, 
gracias al PRI, será el Partido Nueva Alianza (Panal), que sin tanto esfuerzo va por al menos el cien por ciento de sus 

espacios. Mucho tendrá que trabajar el PRI para revertir sus propios pronósticos, de lo contrario la geografía política de la 

entidad, cambiará su color y perderá el rojo que tiñe una gran porción del territorio hidalguense. (Carlos Camacho, 
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